PRÓLOGO

El número monográfico del Boletín Geológico y Minero que presentamos es continuador de la serie resultante del convenio establecido entre el Instituto Geológico y Minero de España, el Grupo Español de la Asociación Internacional de Hidrogeólogos y UNESCO. Por ello mismo procura ser fiel al objetivo de este acuerdo: ofrecer un espacio de exposición y con ello de discusión de los trabajos en hidrogeología que actualmente se realizan en Iberoamérica. La motivación de este convenio fue la de establecer un foro enriquecedor de intercambio de experiencias entre los investigadores y técnicos que trabajamos en hidrogeología en el amplio, variado y, por que no, bello escenario que es Iberoamérica.

La acogida favorable de esta iniciativa se evidencia en que esta serie monográfica se lleva editando algo más de una década. Pero, además, se desea resaltar otro de los objetivos que se considera alcanzado a lo largo de todos estos años que es el diálogo fecundo y el intercambio de experiencias entre científicos de nuestro espacio cultural iberoamericano. Diálogo que se inicia con la contribución de trabajos de gran interés, continúa con un riguroso intercambio entre revisores y autores y tiene como corolario la participación y el interés activo de los lectores, imprescindible en la difusión de las experiencias expuestas.

El presente monográfico, por primera vez desde que se inició esta serie, está constituido íntegramente por artículos escritos por investigadores latinoamericanos. Se presentan contribuciones atractivas por su diversidad temática. En breve descripción, se presenta un aporte hidrogeológico para el uso y gestión sostenible del recurso; estudios hidroquímicos e isotópicos en los difíciles marcos hidrogeológicos de los humedales y del geotermalismo y un innovador trabajo sobre la aplicación de imágenes remotas en la estimación de componentes del ciclo hídrico.

Por último, deseamos agradecer en nuestro carácter de editores invitados, en primer lugar, al Boletín Geológico y Minero que generosamente ofrece sus páginas para esta fructífera experiencia; a los autores por sus interesantes contribuciones y a los revisores por el rigor de su labor, muchas gracias a todos ellos por la búsqueda de la excelencia. Finalmente queremos agradecer al IGME, la AIH-GE y UNESCO por permitir una vez más la continuación de esta serie monográfica.

Ángela Vallejos, L. Javier Lambán y Javier Heredia Editores Especiales